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En manos de la Jucopo la designación del Auditor Superior de Michoacán: Marco Polo 

Aguirre 
Noventa Grados 

http://www.noventagrados.com.mx/politica/en-manos-de-la-jucopo-la-designacion-del-auditor-
superior-de-michoacan-marco-polo-aguirre.htm  

Aunque el pasado 13 de julio fue presentado Miguel Ángel Aguirre Abellaneda, Elías Acosta García 
y José Antonio Becerril Flores, como la terna para ocupar la titularidad en la Auditoría Superior de 
Michoacán, el pleno de la Septuagésima Cuarta Legislatura aún no ha discutido, mediante voto 

cedular, quien será el responsable en los próximo siete años. En ese sentido, Marco Polo Aguirre 
Chávez, presidente de la comisión inspectora de la Auditoría Superior de Michoacán (ASM) 

recuerda que la Junta de Coordinación Política (Jucopo) tendrá la posibilidad de enlistarlo 
“nosotros como comisión, cumplimos con los plazos que marcaba la convocatoria, lo que obligaba 
era a tener un dictamen; en tiempo y forma cumplimos y ya lo tenemos presentado” 

 

Mando Único no garantiza seguridad a los ayuntamientos: diputada de MORENA  

Respuesta 

http://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/89913-mando-unico-no-garantiza-
seguridad-a-los-ayuntamientos-diputada-de-morena.html  

La coordinadora de la fracción parlamentaria del partido Movimiento de Regeneración Nacional 
(MORENA) en el Congreso del Estado, Teresa López Hernández aseguró que la firma del Mando 
Unificado no garantiza la seguridad en los municipios y por ello reiteró que los 19 ayuntamientos 

guindas se mantienen en la postura de no signarlo.  La legisladora local, aseveró que la firma del 
mencionado convenio, además de no garantizar la seguridad a los ayuntamientos, tiene diversas 
desventajas, que logra poner a los municipios en una situación de mayor riesgo.  

 
Federalización Educativa no viene etiquetado en el PEF 2020 “quedamos a expensas 
del ejecutivo”: Tony Martínez 

Noventa Grados 

http://www.noventagrados.com.mx/politica/federalizacion-educativa-no-viene-etiquetado-en-el-
pef-2020-quedamos-a-expensas-del-ejecutivo-tony-martinez.htm 

Norberto Antonio Martínez Soto, presidente de la comisión de programación, presupuesto y cuenta 
pública del congreso local, insiste en su desconfianza de que se concretice la federalización de la 
nómina educativa “no me gusta que no venga en un gasto programático, que no venga etiquetado 

y que en el ramo 33 que se pretende etiquetar, es discrecional y entonces quedamos a expensas 
del ejecutivo cada vez que ocupa una Ley Federal, armonizarla en el estado”. En ese sentido, el 
perredista reconoció que “nosotros los legisladores, con tal de llevar la „fiesta en paz‟ hemos 

aprobado todo, hemos sido oficiosos, todas las leyes: la preventiva, de educación, todas ¿a cambio 
de qué?, pues ha sido a cambio de nada y lógicamente los dio con toda la apertura política”. 
 

Busca Javier Estrada rescatar iniciativa de ley de auditorías ciudadanas  

NER 

https://ner.com.mx/news/pretende-javier-estrada-rescatar-iniciativa-de-ley-de-auditorias-
ciudadanas/  
Una revisión constante de las áreas de seguridad y procuración de justicia, entre otras, por parte 

de un grupo de ciudadanos, es parte de lo que propuso durante la anterior Legislatura el diputado 
Miguel Ángel Villegas en su iniciativa de ley de auditorías ciudadanas autónomas, misma que 
retomará el diputado por el PAN Javier Estrada Cárdenas, quien dijo que contactaría a Villegas 

para hacerlo. “El área de seguridad debe basarse en indicadores. En la Legislatura pasada Miguel 
Ángel Villegas presentó una iniciativa para que entre los tres poderes se rindieran cuentas entre sí. 
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Proponen hasta 18 años de cárcel por pederastia 

Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/politica/proponen-hasta-18-anos-de-carcel-por-pederastia/  

Incluir en el Código Penal del estado el delito de pederastia el cual se castigaría con una pena de 
nueve a dieciocho años de prisión y de setecientos cincuenta a dos mil ochocientos cincuenta 
unidades de medida y actualización, propuso el diputado Baltazar Gaona. De acuerdo con la 

iniciativa presentada ante el pleno de la 74 Legislatura, comete ese delito quien se aproveche de la 
confianza, subordinación o superioridad que tiene sobre un menor de dieciocho años, derivada de 

su parentesco en cualquier grado, tutela, curatela, guarda o custodia, relación docente, religiosa, 
laboral, médica, cultural, doméstica o de cualquier índole y ejecute, obligue, induzca o convenza a 
ejecutar cualquier acto sexual, con o sin su consentimiento. 

 

Gratuidad en la primera licencia para jóvenes: Zenaida Salvador 

Contramuro 

https://www.contramuro.com/gratuidad-en-la-primera-licencia-para-jovenes-zenaida-salvador/  

La diputada local Zenaida Salvador del partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) 
presentó ante el Congreso del Estado de Michoacán la propuesta para gratuidad en la primera 

licencia para jóvenes: “es muy difícil tener un sentimiento de pertenencia si tú misma sociedad no 
te arropa  y te brinda las herramientas necesarias para transitar en una sociedad en constante 
cambio como la nuestra. Lo que nos obliga a que la juventud se sienta respaldada y camine rumbo 

a la evolución.” 
 
Mayela Salas presenta iniciativa para modificar la ley de Cambio Climático del Estado 

de Michoacán 
Contramuro 

https://www.contramuro.com/mayela-salas-presenta-iniciativa-para-modificar-la-ley-de-cambio-
climatico-del-estado-de-michoacan/  

La Diputada local por Morena, Mayela Salas Saenz, presentó iniciativa para modificar la Ley de 
Cambio Climático del Estado de Michoacán. Los humedales son zonas en las que el agua es el 
principal factor que controla el medio y la vida vegetal y animal relacionada con él. Se dan en los 

lugares donde la capa de agua se encuentra cerca de la superficie de la tierra o donde la tierra 
está cubierta de agua poco profunda (menos de seis metros). Los sitios Ramsar son aquellos que 

figuran en la Lista de Humedales de Importancia Internacional, que integra la Convención Ramsar. 
Afirmó la diputada local Mayela Salas Sáenz, al hacer uso de la tribuna en el pleno del palacio 
legislativo del congreso del estado.   

 

Diputada local por Uruapan, Michoacán Brenda Fraga afirma que narco gobierna el país 

Noventa Grados 

http://www.noventagrados.com.mx/politica/diputada-local-por-uruapan-michoacan-brenda-fraga-
afirma-que-narco-gobierna-el-pais.htm  

La diputada local por el Distritito de Uruapan Sur Brenda Fraga Gutiérrez, puso en duda lo dicho 
por el presidente de la República Andrés Manuel López Obrador en su conferencia matutina de 
este viernes, donde indicó que se ordenó la liberación de Ovidio Guzmán López, hijo de Joaquín “El 

Chapo” Guzmán para proteger la vida de las personas de Culiacán, Sinaloa, al postear en un 
comentario de la nota de El Universal Online, que el narco es el que gobierna el país. Todo se 
desprende de la detención de Ovidio Guzmán López el día de ayer jueves en la ciudad de Culiacán 

en el estado de Sinaloa tras existir una orden de aprehensión que cumplimentó personal de la 
Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA), por lo que se desató una serie de enfrentamientos 
por toda la ciudad que dejó varios muertos, así mismo se hablaba de que de no ser liberado 

Guzmán López continuarían las muertes.  
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Aplaude Cristina Portillo liberación de hijo de “El Chapo”  

Respuesta 

http://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/89909-aplaude-cristina-portillo-liberacion-
de-hijo-de-el-chapo.html  
La presidenta de la Comisión de Gobernación del parlamento michoacano, Cristina Portillo Ayala, 

aseguró que los hechos suscitados en Culiacán Sinaloa, dejan en evidencia “lo podrido” que recibió 
el país el actual gobierno federal encabezado por Andrés Manuel López Obrador. Aplaudió el 

desempeño de la administración obradorista, quien soltó a Ovidio Guzmán López, hijo del fundador 
del cartel de Sinaloa, en aras de evitar una tragedia mayor con pérdida de vidas humanas.  
 

Rechaza legisladora de MORENA vacío intencional a reunión de comisiones  

Respuesta 

http://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/89912-rechaza-legisladora-de-morena-
vacio-intencional-a-reunion-de-comisiones.html  
La coordinadora de la bancada guinda en el parlamento local, Teresa López Hernández rechazó 

que su ausencia en la reunión de las Comisiones Unidas de Hacienda y Deuda Pública, Desarrollo 
Urbano, Obra Pública y Vivienda para dictaminar lo relativo a la iniciativa con proyecto de decreto 
que turnó el Ejecutivo estatal, para la desincorporación de diez bienes inmuebles para su posterior 

enajenación, sea para hacer vacío intencional e impedir un avance en el proceso. Y es que en 
reiteradas ocasiones, la reunión de las Comisiones Unidas no se ha podido llevar a cabo ante el 
constante desdén de los legisladores, que priorizan actividades partidistas o externas a las propias 

labores y obligaciones que adquieren los congresistas al asumir el cargo y por el cual cobran 
onerosos salarios quincenales.  
 

Morón debe hacer su trabajo y no soñar con ser gobernador  

Contramuro 

https://www.contramuro.com/moron-debe-hacer-su-trabajo-y-no-sonar-con-ser-gobernador/  

“En vez de candidatearse debería estar haciendo bien su trabajo, en vez de soñar con ser 
gobernador”, así lo señaló el diputado del Partido del Trabajo (PT), Baltazar Gaona García, quien 
se refirió al presidente municipal de Morelia, Raúl Morón Orozco. Y es que el legislador, lamentó 

que el edil moreliano tenga otras prioridades como soñar con ser gobernador y no las que se 
consideran de “primera mano” como la seguridad y la capacitación de los elementos de la Policía 

Morelia, que dice, “discriminan” a los comerciantes ambulantes que se instalan en el Centro 
Histórico 

Acoso, diputados sin atribuciones en la UMSNH 

Acueducto Online 

https://acueductoonline.com/acoso-diputados-sin-atribuciones-en-la-umsnh/  

El profesor de la Facultad de Derecho de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, 

Jorge Álvarez Banderas, consideró que los legisladores locales no cuentan con atribuciones para 
vigilar o dar seguimiento a los caso de acoso que se han registrado en la UMSNH. “Parece ser -y 
es evidente- que los legisladores no conocen el alcance de lo que es la autonomía universitaria, 

que muchas veces ni siquiera conocen sus propias atribuciones como legisladores y que un asunto 
de naturaleza interna en la Universidad Pública, no se encuentra dentro de su esfera 
competencial”, argumentó el académico en un artículo publicado en sus redes sociales. 

 

IEM presentará propuesta para Reforma Electoral al Congreso  

MetaPolítica 

https://metapolitica.mx/2019/10/20/entrevista-iem-presentara-propuesta-para-reforma-electoral-
al-congreso/  

La presentación formal de una propuesta al Congreso del Estado para que tome en cuenta en la 
discusión para una Reforma Político Electoral, como la sensibilización también para la aprobación 
del presupuesto para el 2020 para el Instituto Electoral de Michoacán (IEM), en los términos que 
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se ha planteado o proyectado, son dos temas que están en la agenda del organismo electoral 
local.  La propuesta para el Congreso local se hará llegar antes de que finalice el año, previo a que 
los diputados locales inicien la discusión de la reforma política, explicó Araceli Gutiérrez Cortés, 

consejera presidenta del IEM.   
 

Con manos limpias y sin conflicto de interés, se describe Antonio Becerril, aspirante a 
la ASM  

MetaPolítica 

https://metapolitica.mx/2019/10/20/entrevista-con-manos-limpias-y-sin-conflicto-de-interes-se-

describe-antonio-becerril-aspirante-a-la-asm/  
Con manos limpias y sin conflictos de interés fue como se describió José Antonio Becerril Flores, 
quien actualmente es aspirante a ocupar el cargo como titular de la Auditoria Superior de 

Michoacán (ASM), esto luego de que se cuestionara que dentro de la terna existen perfiles que no 
cumplirían con las características para estar en este cargo. “Yo he trabajado para la iniciativa 
privada y organizaciones públicas, pero actualmente no tengo contrato con el Gobierno del estado 

o municipal que me cause conflicto de interés, eso me evita cualquier conflicto de interés”, refirió.  
 

Servicios Parlamentarios para juicio contra presidente de Mesa Directiva 

Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/principal/servicios-parlamentarios-para-juicio-contra-presidente-

de-mesa-directiva/  
El presidente de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, Antonio de Jesús Madriz, no ha sido 
convocado por la Comisión Jurisdiccional a la audiencia a la que tiene derecho para defender la 

posición que ocupa, ante la exigencia el grupo parlamentario del Partido de la Revolución 
Democrática de que sea destituido. “Desconozco si el turno ya fue recibido oficialmente por la 
presidenta de la Comisión, es un tema de la Secretaría de Servicios Parlamentarios, pero yo tengo 

tres días para comparecer a partir del momento en que sea notificado”. 
  

Osiel Equihua con pie y medio en el proyecto #CaminemosJuntos  

Tiempo de Michoacán 

https://www.tiempodemichoacan.com/osiel-equihua-con-pie-y-medio-en-el-proyecto-
caminemosjuntos/  
Unos se van y otros llegan, lo que es cierto es que la estructura y equipo del diputado federal 

Carlos Torres Piña sigue siendo referencia para próximas elecciones. Y es que los #Morenos están 
sintiendo que les mueven el tapete, la próxima elección no será de marca o tombolazo y ni 
estructura ni militancia, ahora si el trabajo político será fundamental para poder mantener a 

#Morena como fuerza.  
 

Se suma Horacio Llamas a la carrera rosa 2019 en la piedad 

Boletín 

La diputada local Adriana Hernández Íñiguez celebró la colaboración del basquetbolista Horacio 

Llamas, quien se sumó a la Carrera Rosa que se llevará a cabo este domingo 20 de octubre en La 
Piedad.  
 

Víctimas de violencia familiar y sexual deben ser atendidas conforme a norma oficial: 
Brenda Fraga 

Boletín 

La violencia familiar y sexual es un problema de salud pública que impide el establecimiento de 

formas sanas de convivencia familiar y social; representa, además, un obstáculo que impide el 
ejercicio pleno de los derechos humanos de las víctimas, aseguró la diputada local Brenda Fraga 

Gutiérrez. 
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Presenta Balta Gaona Iniciativa Para Tipificar El Delito De Pederastia En Legislación 
Local 

Boletín 

El diputado local del Partido del Trabajo (PT), Baltazar Gaona García, presentó ante el pleno del 

Congreso del Estado  una iniciativa a fin de agregar en el catálogo de delitos la pederastia en la 
legislación local. Actualmente, el abuso sexual a un menor no es considerado como grave, a pesar 

de las consecuencias negativas que ello conlleva en la persona abusada. 
 
Mayela Salas Presenta Iniciativa Para Modificar La Ley De Cambio Climático Del Estado 

De Michoacán 
Boletín 

Los humedales son zonas en las que el agua es el principal factor que controla el medio y la vida 
vegetal y animal relacionada con él. Se dan en los lugares donde la capa de agua se encuentra 

cerca de la superficie de la tierra o donde la tierra está cubierta de agua poco profunda (menos de 
seis metros). Los sitios Ramsar son aquellos que figuran en la Lista de Humedales de Importancia 
Internacional, que integra la Convención Ramsar. Afirmó la diputada local Mayela Salas Sáenz, al 

hacer uso de la tribuna en el pleno del palacio legislativo del congreso del estado. 
 
Alfredo Ramírez Propone Programa De Justicia Terapéutica Para Atender Adicciones En 

Infractores.  
Boletín 

Alfredo Ramírez Bedolla, diputado de Morena, ingresó al Congreso del Estado una iniciativa de ley 
con la que pretende vincular al Poder Judicial con el sector salud, y ofrecer a infractores de la ley 

un programa para el tratamiento de adicciones a estupefacientes. 
 
Fortalece Fermín Bernabé Lazos Con Líderes Parlamentarios Del País.  

Boletín 

Con el afán de edificar acuerdos legislativos y consolidar lazos institucionales con representantes 

de todos los Congresos del país, el diputado Fermín Bernabé Bahena sostuvo un acercamiento en 
el Senado de la República con presidentes del Poder Legislativo, en donde se abordarán temas 

como la agenda nacional a seguir en 2020 y la necesidad de establecer canales de interlocución 
entre los representantes del pueblo en materia constitucional. 

 

Nota Política 

 
Capacitan con éxito a cuadros del PRI 

IGMAR 

http://www.ignaciomartinez.com.mx/noticias/capacitan_con_exito_a_cuadros_del_pri_163449  

El Comité Directivo Estatal a través de la Secretaría de Organización llevaron a cabo la primer 

Jornada de Talleres Regionales: Nuevos Retos del Partido hacia el Futuro. El líder estatal priísta, 
Víctor Silva Tejeda precisó que este tipo de capacitaciones buscan la profesionalización de los 
cuadros políticos y que se realizan con recurso que el partido a nivel nacional etiqueta para tal 

rubro. Antonio Guzmán Castañeda, secretario de organización y organizador del evento, informó 
que los talleres se estarán reproduciendo en Zamora, Apatzingán y Pátzcuaro.  
 

PAN presentó denuncia contra López Obrador y Alfonso Durazo 

NER 

https://ner.com.mx/news/pan-presento-denuncia-contra-lopez-obrador-y-alfonso-durazo/  

Responsabilidades penales y renuncia de parte del gabinete de la Presidencia de la República, 
pidió el dirigente nacional de Partido Acción Nacional (PAN), Marko Cortés Mendoza, quien 
presentó el pasado viernes una denuncia ante la Fiscalía General de la República (FGR) en contra 
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del Presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador y el secretario de Seguridad, Alfonso 
Durazo Montaño.  “El Gobierno de la República no tiene ninguna atribución para poder librar a un 
delincuente”, puntualizó Cortés Mendoza y subrayó que con ello se está cometiendo un delito 

federal.  
 

Redes Sociales Progresistas será un movimiento distinto: Fernando González  

MiMorelia 

https://www.mimorelia.com/redes-sociales-progresistas-sera-un-movimiento-distinto-fernando-
gonzalez/  
En Redes Sociales Progresistas (RSP), los michoacanos encontrarán un partido político distinto y 

que busca un cambio total en la entidad, aseguró el presidente nacional de dicho movimiento, 
José Fernando González Sánchez, en entrevista exclusiva con Publimetro tras realizarse la 14a 
Asamblea Constitutiva Estatal en la ciudad de Morelia, para lograr los afiliados que solicita el 

Instituto Nacional Electoral para poder ser un nuevo partido. El dirigente nacional de RSP pidió a 
los michoacanos que crean y se acerquen a este proyecto, en el cual se busca integrar a gente 
que quiera un cambio, no solo en Michoacán, sino en todo México. 

 

Movimiento Ciudadano se refuerza en Morelia 

UrbisTV 

http://www.urbistv.com.mx/politica/movimiento-ciudadano-se-refuerza-en-morelia.html  

Movimiento Ciudadano Michoacán está convencido que para fortalecer el talento de los ciudadanos 
y ser partícipe de una manera más activa en la construcción de alternativas y desarrollo de los 

municipios, debe ser acompañado del respaldo y apoyo de una organización social que ayude a 
plantear y construir soluciones a las causas ciudadanas, remarcó el Delegado Nacional de 
Movimiento Ciudadano en Michoacán, Luis Manuel Antúnez Oviedo. Así mismo, Miguel Ángel 

Chávez Zavala, presentó y dio la bienvenida a los ciudadanos que integrarán la Coordinación 
Municipal de la Casa Ciudadana en Morelia, quienes tendrán la responsabilidad como nuevos 
dirigentes, de promover, organizar y participar con otra forma de hacer política. 

 
Notas Gobierno 

 
Duplicará IMSS inversión en Morelia; construirá nuevo hospital 
Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/salud/duplicara-imss-inversion-en-morelia-construira-nuevo-
hospital/  
El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) anunció que duplicará la inversión y las 

dimensiones del nuevo hospital de alta especialidad proyectado para construirse en Morelia el 
próximo año. En agosto pasado, el delegado estatal, Enrique Ramón Orozco Besenthal, dio a 
conocer que el centro hospitalario tendría una inversión de mil 500 millones de pesos, que contaría 

con 144 camas censables y que sería edificado sobre una superficie de 5 hectáreas. 
800 obreros de Arcelor quedaron atrapados por lluvias  
MetaPolítica 

https://metapolitica.mx/2019/10/20/800-obreros-de-arcelor-quedaron-atrapados-por-lluvias/  
Las intensas lluvias generadas en los últimos días generaron afectaciones al interior de la empresa 
ArcelorMittal en el puerto de Lázaro Cárdenas, específicamente en la construcción del Laminador.  

Las precipitaciones de este fin de semana ocasionaron inundaciones en el área de construcción del 
Lamiandor lo que ocasionó que más de 800 obreros, personal de las compañías WP, Lomcci y 
otras que prestan sus servicios a la firma extranjera, quedaran atrapados. Durante este suceso, se 

temía que algunos de los obreros cayeran a alguna de las excavaciones que realizaron para los 
cimientos de la construcción, así como a las fosas al interior del área donde se habrá de asentar 
los nuevos equipos, molinos y hornos del laminado.  
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Notas Seguridad 

 
CEDH abrió queja de oficio para saber por qué el juez no pidió el apoyo de la policía de 

Aguililla 
Noventa Grados 
http://www.noventagrados.com.mx/politica/cedh-abrio-queja-de-oficio-para-saber-por-que-el-juez-

no-pidio-el-apoyo-de-la-policia-de-aguililla.htm  
La Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH) ha abierto un expediente de queja de oficio 
sobre los hechos ocurridos en Aguililla el pasado 14 de octubre para ver la causa que dicen las 

autoridades sobre que iban a cumplimentar una orden judicial “queremos copia de esa orden y 
saber por qué el juez no le pidió el apoyo a la policía municipal”, refirió Víctor Manuel Serrato 
Lozano. Entrevistado sobre el particular, el presidente dio a conocer que la oficina en Apatzingán 

apertura una investigación de oficio “no hay alguna persona que hasta el momento se haya 
presentado, pero nosotros de todos modos tenemos la obligación de saber lo que ocurrió”. 
 

Extorsión, delito de mayor incidencia en Morelia; 7.2% casos se denuncia 
Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/justicia/extorsion-delito-de-mayor-incidencia-en-morelia-7-2-casos-
se-denuncia/  
En Morelia el delito de mayor incidencia es la extorsión, sin embargo, el 92.8 por ciento de las 

víctimas no presentó denuncia, según los resultados más recientes de la Encuesta Nacional de 
Victimización y Percepción sobre Seguridad Pública (Envipe). El 92.8 por ciento representa la cifra 
negra calculada por el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (Inegi); además la 

principal razón por la que no se presenta querella es porque lo ven como una pérdida de tiempo. 
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